

Einfach dabei sein – fair und bezahlbar



Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: KV Friedrichshain-Kreuzberg
Beschlussdatum: 06.01.2025

Änderungsantrag zu WP-01-K2

Von Zeile 278 bis 279 einfügen:

deshalb als durchgängiger Prozess angelegt werden, der in der Kita beginnt und sich in der Schule fortsetzt. Zu den sogenannten Basiskompetenzen muss jedoch gerade in unserer heutigen Zeit mehr als nur Lesen, Schreiben und Rechnen gehören. Kita und Schule müssen Kinder und Jugendliche zu mündigen Persönlichkeiten entwickeln, die in der Lage sind, dem Faschismus entgegenzutreten. Dafür braucht es starke Verankerung von Demokratiebildung im Alltag – nicht nur als Unterrichtsgegenstand, sondern als gelebte Praxis. Kitas und Schulen müssen Räume schaffen, in denen Diskriminierung und Ausgrenzung keinen Platz haben, und in denen Mitbestimmung, Vielfalt und Zivilcourage aktiv gefördert werden. Demokratie(bildung) ist eine Daueraufgabe, die bundesweit gefördert werden muss. Gemeinsam wollen wir sicherstellen, dass Kinder und Jugendliche frühzeitig erfahren, dass ihre Stimme zählt – für eine starke Demokratie und eine gerechtere Gesellschaft.

Begründung

Aufgrund der aktuellen politischen Bedrohung unserer Demokratie, ist es wichtig, dass wir Demokratiebildung als starken Pfeiler in allen Schulen sichern.